

Viernes 11 de mayo de 2018

SECRETARIO

Acuerdan SAGARPA y AMSDA desarrollar programas agropecuarios y pesqueros de alto impacto productivo. -El secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que están dadas las condiciones para atender las demandas del sector agroalimentario de forma más eficiente, a través del fortalecimiento de las instancias federales y estatales, en un esquema orientado a servir mejor a los productores del campo mexicano. Durante una reunión de trabajo con los miembros de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), el **titular de la SAGARPA** aseguró que bajo esa mecánica, las entidades federativas y las delegaciones de la dependencia, estaremos más ordenados y puntuales en la atención y aplicación cada vez más transparente de los recursos en concurrencia. En el encuentro, realizado en las oficinas de la Secretaría, Hinojosa Ochoa mencionó que es una persona avalada por los resultados, y en esta nueva tarea hay que conjuntar esfuerzos, en armonía, para la ejecución en tiempo y forma de los programas e incentivos de la dependencia, mediante las acciones en concurrencia. -**Quadratin, Hoja de ruta digital, Talla Política, Calle México Red Financiera, México informa, Infórmate, Panorama agrario Argon México, El arsenal**

1

MONITOREO

Difundido el jueves, 10 de mayo; 2018

Se registraron 13 impactos del Boletín 130.-“Acuerdan SAGARPA y AMSDA desarrollar programas agropecuarios y pesqueros de alto impacto productivo”.

Portales de Internet: 10

Televisión: 3

Secretario

Titular de SAGARPA acordó desarrollar programas para cumplir demanda alimentaria

Baltazar Hinojosa Ochoa, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, afirmó que están dadas las condiciones para atender las demandas del sector agroalimentario de manera más eficiente a través del fortalecimiento de instancias federales y estatales. Durante una reunión de trabajo

con miembros del AMSDA, acordó desarrollar programas en conjunto con dicha entidad.

10/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:25 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_10052018/10052018018640nc.mp4

Negocios, la SAGARPA y la AMSDA desarrollando programas a fin de atender demandas del sector agroalimentario

La **SAGARPA** y la AMSDA desarrollando programas a fin de atender demandas del sector agroalimentario; el **titular de la SAGARPA Baltazar Hinojosa** dijo que están dadas las condiciones para atender las demandas del sector.

10/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 16:44 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_10052018/10052018018260nc.mp4

Titular de SAGARPA acordó desarrollar programas para cumplir demanda alimentaria

Baltazar Hinojosa Ochoa, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, afirmó que están dadas las condiciones para atender las demandas del sector agroalimentario de manera más eficiente a través del fortalecimiento de instancias federales y estatales. Durante una reunión de trabajo con miembros del AMSDA, acordó desarrollar programas en conjunto con dicha entidad.

10/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 15:18 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_10052018/10052018017326nc.mp4

Acuerdan SAGARPA y AMSDA desarrollar programas agropecuarios

CIUDAD DE MÉXICO, 10 de mayo de 2018.- El **secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa**, afirmó que están dadas las condiciones para atender las demandas del sector agroalimentario de forma más eficiente, a través del fortalecimiento de las instancias federales y estatales, en un esquema orientado a servir mejor a los productores del campo mexicano.

Durante una reunión de trabajo con los miembros de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), el **titular de la SAGARPA** aseguró que bajo esa mecánica, las entidades federativas y las delegaciones de la dependencia, estaremos más ordenados y puntuales en la atención y aplicación cada vez más transparente de los recursos en concurrencia.

Ante los 32 secretarios agropecuarios del país e integrantes de su equipo directivo, el secretario Baltazar Hinojosa señaló que “nos toca cerrar esta administración, con toda la orientación y el trabajo realizado en los seis años de Gobierno, llegar a concluir las acciones federales y estatales con una ventaja: hablamos el mismo lenguaje”.

Subrayó que con acciones integrales se logrará tener una **Secretaría** más dinámica y eficiente, con un esquema eficaz para seguir atendiendo cada vez mejor a los gobiernos de los estados y a los productores del país, con el compromiso de trabajar en conjunto, a fin de brindar mayores beneficios y resultados en el sector agroalimentario.

Los números del campo son muy positivos y eso es producto del esfuerzo de los agricultores, ganaderos y pescadores, hay temas pendientes, pero siempre habrá la disposición de hacerlo mejor, para que la próxima administración inicie con una base sólida en la Secretaría y los productores, con el fin de que en los próximos años el campo mexicano siga creciendo en beneficio del país, aseveró.

Apuntó que las puertas de la **SAGARPA** están abiertas y sus funcionarios dispuestos a atender los temas del sector agroalimentario en cada una de las entidades federativas, a través de un enfoque regionalizado pero con soluciones para todos, en un trabajo corresponsable y con atención prioritaria a proyectos de impacto productivo y social.

En el encuentro, realizado en las oficinas de la **Secretaría**, **Hinojosa Ochoa** mencionó que es una persona avalada por los resultados, y en esta nueva tarea hay que conjuntar esfuerzos, en armonía, para la ejecución en tiempo y forma de los programas e inventivos de la dependencia, mediante las acciones en concurrencia.

Además, se tocaron temas relacionados con el mejoramiento de las Reglas de Operación y la conveniencia de descentralizar la aplicación de programas y componentes, mayor participación en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en el rubro agroalimentario y fortalecer estrategias regionales de las cadenas productivas.

A su vez, el presidente de la AMSDA, Rodrigo Riestra Piña, agradeció la disposición de las autoridades federales para fortalecer la relación de trabajo en un ambiente abierto, y destacó la importancia de que se dé una vinculación fuerte y permanente entre los estados y la **SAGARPA**, dejando en claro que la asociación es un aliado del sector agroalimentario.

Precisó que esta nueva etapa de colaboración representará un parteaguas en la relación del organismo y la institución, convencidos de sentar las bases para lo que sería el sector en el corto, mediano y largo plazos, buscando siempre el fortalecimiento del federalismo y robustecimiento de la relación entre los estados y la Federación.

<https://edomex.quadratin.com.mx/acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios/>

<https://hojaderutadigital.mx/acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo/>

<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/acuerdan-sagarpa-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-pesqueros-alto-impacto-productivo/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/532698>
<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38989-acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-de-alto-impacto-productivo>
<http://www.mexicoinforma.mx/acuerdan-desarrollar-programas-de-alto-impacto-productivo/>
<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/369409-acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo.html>
<https://panoramaagrario.com/2018/05/acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo/>
<http://argonmexico.com/acuerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo/>
<http://www.elarsenal.net/2018/05/10/acerdan-sagarpa-y-amsda-desarrollar-programas-agropecuarios-y-pesqueros-de-alto-impacto-productivo/>

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

Saldo blanco en salud por alimentos durante Universiada Nacional 2018

Como resultado de la verificación a alimentos y acciones de fomento sanitario realizadas en la Universiada Nacional 2018, la Secretaría de Salud, por medio de la Comisión para la Protección Contra los Riesgos Sanitarios del Estado de México (COPRISEM), reportó saldo blanco en los insumos de alimentos y líquidos que consumieron los más de ocho mil estudiantes que participaron en esta justa deportiva.

Es de referir que del 23 de abril al 9 de mayo, fueron entregadas 179 mil 435 raciones de comida, las cuales se protegieron de cualquier afectación al tomar y analizar diversas muestras aleatorias, principalmente en fruta, ensaladas y aguas frescas. Los inspectores sanitarios de la Secretaría de Salud supervisaron la entrega, almacenamiento y preparación de estos insumos, lo cual incluyó la revisión de caducidad, toma de temperatura, proceso de lavado, desinfectado de frutas y verduras, así como uso correcto de utensilios para no contaminar los procesos de preparación.

Otras acciones comprendieron la verificación de productos cárnicos, los cuales contaron con la certificación de buenas prácticas otorgada por **SAGARPA**, monitoreo de cloro residual en la red de agua potable y recorridos en áreas de comedor para descartar algún tipo de contaminación.

En las pláticas de fomento sanitario se indicó la correcta cocción, esterilización y enfriamiento de alimentos, uso de indumentaria adecuada, presentación aseada con ropa y calzado limpio, cabello cortó o recogido, uñas recortadas y sin esmalte, portar cofia y cubrebocas. Estas actividades se realizaron de forma permanente durante los 17 días que duró la competencia, incluyendo días no laborables y festivos.

<http://asisucedec.com.mx/saldo-blanco-en-salud-por-alimentos-durante-universiada-nacional-2018/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/367469/0/saldo-blanco-en-alimentos-consumidos-durante-universiada-nacional-2018/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/en-cuestion-de-salud-saldo-blanco-en-la-universiada/>
<http://asisucedecede.com.mx/saldo-blanco-en-salud-por-alimentos-durante-universiada-nacional-2018/>

SECRETARÍA

México, potencia agroalimentaria.-El sector agropecuario ha observado importantes transformaciones en años recientes. Históricamente, se ha apuntalado como un sector estratégico, con un rol trascendental para garantizar la seguridad alimentaria de la población, como un generador de empleos y divisas, así como la principal fuente de sustento de miles de productores y familias en el país. Entre las principales acciones implementadas al respecto por la actual administración, destaca la ampliación como nunca antes de la superficie de riego tecnificado y la mecanización del campo. Con la transformación de la Financiera Rural en la nueva Financiera Rural de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, cambió el diseño, la estrategia y las políticas para asegurar un mayor financiamiento al sector. En México, muchos estados son competidores directos en el mundo debido a sus productos específicos y de origen, un caso es el de Chihuahua, que cuenta con 24.7 millones de hectáreas de territorio cuyo potencial para la agricultura y la ganadería es de los más importantes del país, de hecho, según la **SAGARPA** es la tercer entidad en derrama económica agropecuaria con un 54% de participación en el PIB agropecuario nacional. –El Universal 13 A

5

Reporta GEM saldo blanco en Universiada Nacional 2018. -Como resultado de la verificación a alimentos y acciones de fomento sanitario realizadas en la Universiada Nacional 2018, la Secretaría de Salud, por medio de la Comisión para la Protección Contra los Riesgos Sanitarios del Estado de México (Coprism), reportó saldo blanco en los insumos de alimentos y líquidos que consumieron los más de ocho mil estudiantes que participaron en esta justa deportiva. Los inspectores sanitarios de la Secretaría de Salud supervisaron la entrega, almacenamiento y preparación de estos insumos, lo cual incluyó la revisión de caducidad, toma de temperatura, proceso de lavado, desinfectado de frutas y verduras, así como uso correcto de utensilios para no contaminar los procesos de preparación. Otras acciones comprendieron la verificación de productos cárnicos, los cuales contaron con la certificación de buenas prácticas otorgada por la **SAGARPA**, monitoreo de cloro residual en la red de agua potable y recorridos en áreas de comedor para descartar algún tipo de contaminación. –El Informante 6, El Valle 12, Diario amanecer 2, Diario de México 12, 8 columnas 6

¿Qué oculta Conapesca? (Corporativo por Rogelio Varela). -La **CONAPESCA**, de Mario Aguilar, anunció esta semana el cierre de la temporada de captura de atún aleta azul, confirmando además lo que desde principios de abril la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT) había alertado: una sobrepesca del producto por parte de México. Fueron 483 toneladas de más que se capturaron, las cuales a decir de la **CONAPESCA** serán liberadas, aunque no se ha dicho cuándo ni quién las liberará, pues a la fecha la dependencia se ha guardado celosamente los nombres de las empresas que transgredieron este acuerdo internacional, y mucho menos ha dicho si las sancionará o cancelará permisos. Sin duda la **CONAPESCA** tiene mucho qué explicar. —**El Herald de México 29**

En atún, le tiembla la mano a Conapesca (La Columna de Hierro por Angie Archer). -México se excedió por segundo año consecutivo en su captura de pesca de atún aleta azul, la cual es determinada por la Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT). Este año la cuota se rebasó en 483 toneladas, mientras que en el 2017 se capturaron 643 toneladas por encima de lo estipulado. Lo que más sorprende de esta violación sistemática a un acuerdo internacional, es que en ambas ocasiones la respuesta de la autoridad reguladora en la materia, la **CONAPESCA** que encabeza Mario Aguilar Sánchez, ha sido sumamente tibia. Lo anterior debido a que su actuación ha sido tardía y complaciente, poniendo en riesgo el prestigio internacional ganado por México en materia de conservación y aprovechamiento sustentable de este recurso, además de afectar este negocio que en Baja California, al mando de Francisco Vega, genera miles de empleos. —**El Sol de México 24**

6

Dañan lluvias y granizadas 100 hectáreas de cultivos. -Por lo menos 100 hectáreas de aguacate, durazno, zarzamora, mango y guanábana han resultado afectados por lluvias y granizadas registradas durante los últimos 15 días en diferentes puntos de la entidad, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Rubén Medina Niño. En entrevista, el funcionario puntualizó que las afectaciones han tenido lugar en municipios como Ario de Rosales, Nuevo Urecho, Ziracuaretiro y Tancítaro. Medina Niño destacó que, en coordinación con la **SAGARPA**, se invierten 165 millones de pesos para cubrir daños por afectaciones en cultivos debido a trombas, inundaciones, granizadas, lluvias torrenciales, sequías, etc. El funcionario dio a conocer que se están tomando las medidas preventivas necesarias para que los hombres del campo, tengan en la medida de lo posible las menores afectaciones en sus plantaciones, o en el sector pecuario y pesquero. -**8 Columnas 3**

Día de las Madres dejará derrama de casi dos mil mdp. - El Estado de México ocupa el primer lugar en producción de flor de corte en el país, cultivando

aproximadamente 7 mil 550 hectáreas, que corresponden al 62 por ciento del valor de la producción nacional, en especial de rosa, crisantemo, clavel, gladiola, gerbera y Lilium. En ese sentido, la delegación mexiquense de la SAGARPA estima que por la venta del Día de las Madres en este 2018, se tendrá una derrama económica de mil 991 millones de pesos para los productores. Reconoció que la diversificación del negocio, ya que se encuentran florerías hasta en los pueblos, ha también contribuido a la caída de sus ventas, pero con ánimo firme asegura que "el sol sale para todos" y que es un negocio noble, tanto para los productores, como para los vendedores. –Portal 3

El cultivo de camarón en México, una industria con futuro (Agronegocios segunda parte). -La revista especializada Panorama Acuícola de mayo del 2018 publica las proyecciones de FAO, para satisfacer la demanda de productos pesqueros en el mundo en el 2030, se requieren producir 30 millones de toneladas adicionales, esta tendencia para el caso de México será de 176,000 toneladas y la única opción sustentable es la acuicultura. Por su parte, la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca** menciona que el crecimiento de la acuicultura en México se debe en buena parte al cultivo de camarón por su importancia en el desarrollo económico. De acuerdo con reportes preliminares, la producción de camarón de cultivo en México en el 2017, podría alcanzar un máximo histórico con 146,835 toneladas, esto es 14.9% superior a las 127,814 toneladas del 2016. Destacan por su contribución los Estados de Sinaloa con 62,792 y Sonora con 62,100 toneladas respectivamente, estas dos entidades concentran 85.1 % de la producción nacional acuícola de camarón. –El Economista 13 T.E.

7

SECTOR

Hoy, clave en futuro de TLCAN: Guajardo.- Se acortan los tiempos para concretar la renegociación del TLCAN. A decir del secretario de Economía, Ildfonso Guajardo, este viernes sabrá con claridad si puede haber un acuerdo base pronto. Sin embargo, legisladores estadounidenses consideran que no hay tiempo porque el 17 de mayo es la fecha límite para tener listo el texto, no sólo el principio de acuerdo. El vicepresidente de Comercio Exterior del Consejo Nacional Agropecuario, Mario Andrade, aseguró que de no haber acuerdos lo mejor será quedarnos como estamos” con el actual tratado comercial. Reconoció que el secretario de Economía está a la espera de que en estos días se dé una definición que pueda llevar a un acuerdo, sobre todo porque “el tiempo sigue corriendo y el tiempo para llegar a un acuerdo en principio se agota más”, pero “ya no sabemos si presionar o no. Es mejor quedarnos con lo que tenemos que llegar a un mal acuerdo por andar a las carreras”. El Universal, 1-B / Reforma, pp / Excélsior, 7 dinero

Reajusta EU la contrapropuesta de México sobre industria automotriz.- El sector privado mexicano afirmó que la revisión del contenido regional en reglas de origen para la industria automotriz aún frena la modernización del TLCAN. Por otra parte Eugenio Salinas, secretario técnico del cuarto de junto, que hasta el momento no hay avances en otros asuntos álgidos, como muerte súbita cada cinco años, estacionalidad de productos agroalimentarios, ni para resolver controversias comerciales que se contienen en los capítulos 11, 19 y 21. Por su parte Bosco de la Vega, presidente del CNA, afirmó que México tiene la oportunidad de presionar a Estados Unidos para lograr un acuerdo en principio del TLCAN antes del 15 de mayo, fecha límite para que el Congreso de ese país avale el documento. Mencionó que el aparente cambio del presidente Donald Trump es porque enfrenta problemas con varios sectores productivos de aquel país, como el agrícola que está en desacuerdo con la forma en que lleva la renegociación del acuerdo comercial vigente desde hace 24 años. **El Sol de México, 11**

Japón, 'joya de la corona' de México en alimentos.- Las exportaciones agroalimentarias de México a Japón podrían crecer a tasas de más de dos dígitos una vez que entre en vigor el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífica (CPTPP), que se espera se materialice a mediados de 2019. "En la parte agroalimentaria del TPP, una vez que entre en vigor, vemos que las exportaciones agroalimentarias a Japón van a crecer a más de dos dígitos. El mercado japonés es de alguna manera la "joya de la corona" en el TPP para el sector agroalimentario", dijo Francisco de Rosenzweig en entrevista con El Financiero. Entre los productos mexicanos que la isla asiática buscaría comprar están el jugo de naranja, las hortalizas, los granos, carne de res, ave y cerdo. **El Financiero, 10**

Se abre nuevo frente en guerra de quesos: EU.- La concesión de ciertas indicaciones geográficas en quesos mediante el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea significó un 'contrato' para 'confiscar' los nombres de dichos productos a las empresas de Estados Unidos, México y otros países que han apostado previamente por el mercado mexicano, aseguró Jaime Castañeda, vicepresidente sénior del US Dairy Export Council. "El gobierno mexicano ha hecho un contrato con los europeos para confiscarle los nombres comunes a personas y empresas que han creado este mercado", dijo Castañeda en entrevista. La protección otorgada a la Unión Europea, aseguró Castañeda, afecta principalmente a los productores estadounidenses, a los consumidores mexicanos, y otros eslabones de la cadena. **El Financiero, 10**

Impuestos excesivos dañan a la industria del vino: CMV.- El Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV) afirmó que en el país la industria paga impuestos excesivos por comercializar sus productos, situación que la deja en desventaja frente a la competencia extranjera. En promedio, el impuesto sobre producción y servicios (IEPS) es de 26.5 por ciento, más el IVA de 16 por ciento y otros gravámenes derivan en que 47 por ciento del precio de una botella es por las tasas fiscales, declaró en entrevista con MILENIO el director general del CMV, Gabriel Padilla Amaya. "Frente a otros países que están compitiendo en nuestro mercado, ellos obtienen muchas ventajas y subsidios, incluidos los impuestos bajos; los vinos mexicanos no cuentan con ese reconocimiento, por lo tanto existe una clara desventaja", comentó. **Milenio, 25 negocios**

Extienden ayuda a pescadores de BC y Sonora.- Pescadores de San Felipe, Baja California y el Golfo de Santa Clara, Sonora, acordaron con el titular de la Semarnat, Rafael Pacchiano, extender por cinco meses más el pago de compensaciones al sector, por la prohibición en el uso de redes de enmalle o agalleras en el Alto Golfo de California, habitat de la vaquita marina. De esta forma, la veda pesquera en la región, que se aplica desde mayo de 2015, se amplía por quinta ocasión, con la idea de encontrar por fin artes de pesca alternativas. **Excélsior, 20**

Los pollos sí vuelan (De jefes).- En lo que va del año, 6 por ciento, que es casi el doble que acumuló su alza en el mismo periodo del año pasado. Bachoco, el principal productor nacional, está envuelto en una creciente demanda del producto que le obliga a producir más, además de hacerlo eficientemente. Esa eficiencia le valió esta semana el Premio Nacional Agroalimentario que recibió en el marco de la Asamblea anual del CNA que comanda Bosco de la Vega. **El Financiero, 19**

EU, el país más tequilero.- El mercado del tequila en Jalisco ha encontrado importante nicho, de ahí la importancia de mantener sus niveles de calidad y sobre todo de que su producción sea 100% de agave azul. Estados Unidos es su principal cliente a donde van 81,44% (171 millones 914 mil 158 litros) de las exportaciones, seguido por España y Alemania, pero dentro del top ten aparecen ya Japón y hasta Singapur. **El Sol de México, 28**

INFORMACIÓN GENERAL

Las madres, con su amor, nos hacen mejores personas: Peña.- El Presidente Peña Nieto felicitó a todas las madres de México envió un abrazo, al conmemorarse este jueves el Día de las Madres. "Feliz día de las Madres a todas las mamás de México, que con su ejemplo, cuidados y amor nos hacen mejores personas", señaló a través de la red social de Twitter. "Espero que disfruten mucho este día en compañía de sus hijas e hijos y de toda la familia. Les mando un abrazo afectuoso", señaló el mandatario. Además, a través su cuenta de Instagram, el presidente Peña Nieto colocó un mensaje de felicitación a las madres y señaló que "presentes o a la distancia, están siempre en el corazón de sus hijos". Sostuvo que "la mayor bendición de una madre es ver felices a sus hijos y la mayor dicha de un hijo es contar con el amor de su madre". El mandatario acompañó su mensaje con fotos de su madre y de su esposa, Angélica Rivera, acompañada de sus hijas. También colocó una foto de Monica Pretelini, madre de sus hijos Alejandro, Nicole y Paulina, quien falleció en 2007 cuando él era gobernador del Estado de México. - **Milenio, 15 política**

10

AMLO ve positivo el diálogo con empresarios.- Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, consideró positiva la reunión informal que sostuvo el miércoles su asesor externo en materia económica, Gerardo Esquivel, con Alejandro Ramírez, director general de Cinépolis y presidente del Consejo Mexicano de Negocios. A Ramírez, lo incluyó el 3 de mayo en el grupo de empresarios que calificó de "minoría rapaz" que tiene secuestrado al gobierno, al asegurar que buscan convencer al presidente Enrique Peña Nieto de que José Antonio Meade decline a favor de Ricardo Anaya para frenar al tabasqueño. López Obrador hizo referencia a la columna de Salvador García Soto, publicada ayer en El Universal, quien relató que el miércoles en el restaurante San Ángel Inn se reunieron Esquivel y Ramírez, acercamiento que el tabasqueño vio positivo, puesto que la política, dijo, se inventó para evitar la guerra. El morenista aclaró que no estaba enterado del encuentro y se informó por este diario.- **El Universal, 1**

Pide el INE prudencia y respeto.- Luego de que el mandatario Enrique Peña Nieto, llamará a los ciudadanos a razonar su voto y no sufragar con las "vísceras", el presidente del INE, Lorenzo Córdova, reiteró su llamado a la "prudencia" y al respeto a las reglas del juego. También aseguró que, en las campañas electorales, los protagonistas de la discusión son los candidatos y los partidos y no los servidores públicos. También confió en que el voto del miedo no impere en los comicios del 1 de julio: "En democracia, todos los candidatos que contienden son susceptibles de

SINTESIS INFORMATIVA



ganar... existen las condiciones para que los ciudadanos ejerzan libremente su voto. Ojalá y el miedo no sea una causal para orientar el voto". Dijo que las autoridades electorales detendrán cualquier intento de violar las leyes electorales y puso como ejemplo la decisión de la Sala Regional Especializada de sacar del aire el spot con el que la asociación Mexicanos Primero hablaba de la Reforma Educativa involucrando a los candidatos.- **El Heraldo de México, 1**